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Milionário e Moysés 
Rico Emocionam Fãs 

em Noite de Lançamento 
da Turnê “De Volta à 

Estrada da Vida”

Obras na 
Prof. Zeferino 
Vaz (SP-332) 
alteram acesso 
às empresas do 

bairro Santa 
Terezinha, em 

Paulínia, a partir 
de segunda-feira 

(26)

Prefeitura 
divulga 5º 
Feirão de 

Automóveis 
de Artur 
Nogueira

Mais 
segurança: 
Prefeitura 
prepara 

ampliação e 
modernização 
do sistema de 

monitoramento

Jaguariúna inaugura escultura ‘Jaguar Negro’ 
na Avenida Marginal

Congresso Técnico dos 
Jogos PROERD definiu 

a participação de 10 
escolas de Pedreira

Dia da Família no Sesi 
Mogi Guaçu com entrada 

gratuita

No dia 31 de agosto (sábado), a partir das 09h, o 
CAT Sesi Mogi Guaçu, vai realizar o Dia da Família. 
O evento será aberto ao público com entrada gratu-
ita. Os ingressos para o evento e para o teatro devem 
ser reservados separadamente e apresentados na 
portaria do CAT. As reservas podem ser feitas no site 
mogiguacu.sesisp.org.br na aba Agenda. Ingressos 
limitados.
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Na noite de sábado, 24 de agosto, o Palazzo Vec-
chio, em Itapira, foi palco de um encontro emocio-
nante que reuniu duas gerações da música sertaneja. 
Milionário, um dos ícones do sertanejo raiz, subiu ao 
palco ao lado de Moysés Rico para abrir a turnê “De 
Volta à Estrada da Vida”. A turnê marca um momento 
único na carreira de Milionário, que após a perda 
de seu parceiro de longa data, José Rico, encontrou 
em Moysés Rico a parceria ideal para manter viva a 
essência e o legado da música sertaneja. 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira através da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga o 5º Feirão de 
Automóveis. Com mais 
de 450 opções de veí-
culos novos e usados, o 
evento começa no dia 
06 de setembro e vai até 
o dia 15 de setembro, 
em frente à Câmara 
Municipal. De acordo 
com a pasta, as lojas 
multimarcas de auto-
móveis do município 
estão comprometidas 
em oferecer condições 
imperdíveis aos visitan-
tes do feirão.

A Prefeitura de Mogi 
Mirim está investindo 
em novos equipamen-
tos que irão ampliar e 
modernizar o sistema 
de monitoramento da 
cidade, proporcionan-
do maior segurança à 
população. Junto ao 
aumento do número 
de pontos monitora-
dos, com a instalação 
de novas câmeras, está 
sendo construído um 
Centro Integrado de 
Comando de Controle 
na sede da Guarda Civil 
Municipal, o que possi-
bilitará monitorar todo 
sistema, além de estar 
integrado ao Ministério 
da Justiça.

O acesso às empre-
sas do bairro Santa 
Terezinha, em Paulínia, 
será alterado a partir da 
próxima segunda-feira, 
dia 26 de agosto, para o 
motorista que trafega 
na pista Norte (sentido 
Cosmópolis) da rodovia 
Prof. Zeferino Vaz (SP-
332).

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou no 
último sábado, dia 24 de 
agosto, a escultura “Jag-
uar Negro”, instalada 
na rotatória do pontil-
hão da Maria Fumaça, 
na Avenida Marginal. 
De autoria do artista 
Rafael Brancatelli, a 
obra integra uma série 
de três esculturas em 
comemoração aos 70 
anos de emancipação de 
Jaguariúna e que têm o 
objetivo de fomentar o 
turismo local. As out-
ras duas obras, “Touro 
Indomável” e “Cavalos 
Brancos”, serão inau-
guradas nos dias 31 de 
agosto e 7 de setembro, 
respectivamente, todas 
na Avenida Marginal.

A solenidade de en-
trega do “Jaguar Negro” 
contou com a presença 
do prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, do ar-
tista Rafael Brancatelli, 
de representantes da 
empresa Jaguar Plásti-
cos, que patrocinou a 
obra, além de secretários 
e outros convidados.

Aconteceu na segunda-feira, 05 de agosto, na sede 
da Polícia Militar de Pedreira, o Congresso Técnico 
que confirmou a participação das 10 (dez) escolas de 
Ensino Fundamental, na disputa da 17ª edição dos 
Jogos PROERD do município de Pedreira. O Secretário 
Municipal de Esportes e Lazer Valdir Carlos Volpato, 
marcou presença no Congresso, demonstrando total 
apoio ao evento, agradeceu e parabenizou a participação 
dos voluntários e professores nesta competição que é 
única no Estado de São Paulo. 
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ARTIGOS

A cada 25 anos, o Papa 
anuncia o ano jubilar, 
tempo para os fiéis reno-
varem a esperança. Des-
se modo, em 2025 será 
vivido com maior fervor 
o ensinamento cristão re-
afirmado por São Paulo: 
“Ora, a esperança não de-
cepciona, porque o amor 
de Deus foi derramado 
em nossos corações pelo 
Espírito Santo que nos foi 
dado” (Rm 5, 5).

A intenção do ano ju-
bilar é conduzir os fiéis 
a seguirem pela trilha da 
esperança com consciên-
cia de serem peregrinos 
neste mundo rumo ao 
céu. Por isso, o período 
que antecede ao jubi-
leu foi definido como o 
“Ano da Oração”. Uma 
pessoa que reza, cresce 
na virtude da esperança, 
estabelece um diálogo 

com Deus e renova suas 
forças espirituais.

Para ajudar as pessoas 
a rezarem bem e com-
preenderem a dimensão 
da oração do Pai Nos-
so é importante seguir 
um caminho simples e 
mergulhar o coração na 
esperança que não de-
cepciona. Compreender e 
viver a oração que o pró-
prio Jesus ensinou é um 
caminho de esperança 
para todo cristão.  

Embora as pessoas 
possam decepcionar, os 
projetos frustrarem e as 
tristezas se acumularem, 
um coração ancorado 
pela esperança está pre-
parado para as tribula-
ções e sairá vitorioso. A 
vitória já foi conquistada 
por Jesus, e cada passo 
dado em meio as ad-
versidades é feito com 

Cristo. Esta esperança é 
impulsionada quando se 
reza, e tal oração é com 
reta intenção e frutuosa.

Não perca a sua cren-
ça! Deus presenteia a 
humanidade com diver-
sas oportunidades de 
descobrir os caminhos da 
esperança. O ano de 2025 
é uma dessas oportuni-
dades que você não pode 
deixar passar sem frutos 
espirituais na sua vida. 
Prepare-se bem para o 
tempo da graça que está 
por vir, reze com a alma e 
seja revigorado pelo Espí-
rito Santo que consola os 
corações e os cumula de 
verdadeira esperança.

*Padre Alex Nogueira 
é mestre em direito canô-
nico, professor acadêmi-
co e autor do livro Orar 
faz muito bem!

A esperança nunca decepciona
*
Por Padre Alex Nogueira

Por séculos, a filosofia 
foi separada do universo 
empresarial. Há razões his-
tóricas para isso. Esta área 
de conhecimento nasceu a 
partir da busca incessante 
por algo que transcende 
o mundo material e in-
dividual. Aristóteles, por 
exemplo, trouxe o termo 
telos para referir-se a um 
“fim último”, que sobre-
passa nossas ações prag-
máticas, e nos conecta com 
o Todo, o que possibilita 
uma vida significativa e um 
estado de plenitude que 
ele chama de eudaimonia. 
Acessamos tal estado pela 
contemplação: uma pos-
tura dócil de admiração 
a algo que vai além, nos 
envolve e nos plenifica.

Essa contemplação não 
é, para os filósofos gregos, 
uma postura passiva, de 
quem somente aprecia à 
distância algo que não o 
modifica. Aristóteles argu-
menta que, ao contemplar 
o indivíduo se alimenta 
dessa verdade e passa a 
atuar de forma sábia, que 
ele denomina phronesis. 
Outros filósofos clássicos 
trouxeram essa ideia de 
acesso a algo maior, que 
se traduz em uma vida 
mais consciente e plena. 
O próprio termo filosofia 
vem de philo sophia: amor 
à sabedoria, uma jornada 
em direção à verdade que 
nos ultrapassa e completa.

Outros filósofos surgi-
ram com diferentes visões, 
mas a maioria propondo 
um pensamento que ele-
va o ser humano a uma 
condição mais conscien-
te. Este “pano de fundo” 
transcendente originou 
o termo filosofia perene: 
o campo de sabedoria no 
qual diferentes pensamen-
tos convergem, apesar das 
diferenças.

No entanto, a histó-
ria tem seus caprichos. A 
revolução científica (séc. 
XVI), com René Descartes, 
Francis Bacon e outros, 
declarou que com a razão 
e a ciência o homem se tor-
naria o senhor do universo, 
capaz de pensar, medir, di-
vidir e controlar a natureza.

Esta abordagem ra-
cional e controladora foi 
incorporada pela teoria 
econômica, que honrou 
também a linha individu-

alista e utilitarista de pen-
sadores como John Locke. 
A racionalidade cartesiana 
impregnou os sistemas 
econômicos culminando 
na Revolução Industrial, 
que deu origem à estrutura 
organizacional em voga até 
hoje.

O mundo do trabalho 
passou a girar em torno da 
produção. O indivíduo era 
um grande recurso, tendo 
sua existência reduzida à 
atividade laboral, o animal 
laborans, nas palavras da 
filósofa Hannah Arednt: 
um sujeito que vive para 
trabalhar.

Este universo onde o 
trabalho é onipresente e 
a produção é tudo o que 
importa, gerou uma socie-
dade coisificada e consu-
mista, que atingiu o ápice 
na sociedade norte-ame-
ricana pós-guerra, rica em 
dinheiro e com fome insa-
ciável de adquirir produ-
tos. Consolidava-se, assim, 
a sociedade do Ter, nas 
palavras de Erich Fromm. 
Nela, o indivíduo se esvazia 
de sentido, se desconecta 
do Todo e passa a ser uma 
bolha que se alimenta de 
coisas materiais. Nesta 
concepção, a filosofia e a 
busca por uma vida sábia 
e plena torna-se irrelevante 
e inútil. 

A organização racional 
é concebida com uma es-
trutura hierárquica, divi-
dida em partes fechadas e 
hiper especializadas, com 
uma dinâmica de relações 
meramente funcionais e 
burocráticas. Em pleno 
século XXI, para o nosso 
assombro, a maioria das 
organizações ainda conser-
va este formato, sustentado 
pelos mesmos pilares do 
século XIX. Nessas organi-
zações coisificadas não há 
espaço para o Ser, tudo o 
que vai além de produzir e 
gerar mais lucro para seus 
donos não tem importân-
cia ou valor.

É necessário levar hu-
manização às empresas, 
propor significado e pro-
pósito, relações genuínas 
e transparentes, práticas 
éticas, formação de líderes 
mais verdadeiros. Quando 
ouço “na nossa empresa 
não há espaço para filoso-
far demais”, fico absolu-
tamente inquieto, pois a 

filosofia é prática: é o canal 
para acessar a sabedoria, 
que se concretiza em mun-
dos melhores.

Para reconciliar estes 
dois mundos separados 
pela história, busco tradu-
zir a sabedoria da filosofia 
em provocações e iniciati-
vas práticas, como:

Propor reflexões indi-
viduais e coletivas sobre 
o propósito e significado 
das ações no trabalho. O 
porquê e para que fazemos 
as coisas;

Formar estruturas or-
ganizacionais planas, ce-
lulares, que se comunicam 
com interdependência e 
maturidade, além da pró-
pria fronteira;

Trazer a ética como for-
ma essencial de atuação da 
empresa e não como uma 
retórica oca ou manipula-
dora;

Conectar a empresa 
com todos os seus stake-
holders, explicitando sua 
função social e sustentável;

Olhar para a tecnologia 
como “recurso” e não fim 
em si mesma, limitando-a 
a um uso que trará mais 
consciência à organização.

Acredito que a filosofia 
pode salvar as empresas 
do colapso, porque a socie-
dade do Ter está se mos-
trando cada vez mais invi-
ável, com o esgotamento 
de indivíduos, sociedades 
e o planeta. Ao resgatar 
a sabedoria atemporal e 
perene, seremos capazes 
de reinventar o mundo, 
conectando-nos a algo que 
nos transcende e nos atrai 
ao mesmo tempo. Conse-
guiremos caminhar para 
o que Edgar Morin chama 
de humanismo planetário: 
um olhar holístico no qual 
o Todo é a razão de ser das 
partes. Neste ideal, o útil 
deixa de ser um fim em 
si mesmo, e valores uni-
versais permeiam nossas 
sociedades e organizações.

Utopia? Prefiro pensar 
que é destino, possível de 
ser alcançado, desde que 
optemos por sermos mais 
filósofos.

*Paulo Monteiro é filó-
sofo, professor, consultor e 
autor do livro Antimanual 
Filosófico: para pessoas 
inquietas com dogmas 
organizacionais

Como a filosofia pode salvar 
as organizações

*
Paulo Monteiro

A dimensão dos es-
tragos que as mudanças 
climáticas podem causar 
para todos os que estão na 
Terra neste século é incal-
culável. Alguém consegue 
avaliar o que custará a re-
construção do Rio Grande 
do Sul? Pois aquilo que ali 
aconteceu, pode se repetir 
em qualquer lugar. Não há 
espaço incólume. Todos 
estamos no mesmo sofri-
do planeta, que resolveu 
mostrar à humanidade as 
consequências da insana 
forma de explorar seus 
recursos naturais.

Alguns ainda pensavam 
que era suficiente fazer um 
seguro. Mas não haverá 
seguradora que possa res-
ponder pela imprevisão 
dos custos. A cobertura das 
seguradoras para os inves-
timentos já comprometi-
dos para financiar a meta 
zero de emissões líquidas 
de gases poluentes, alcan-
çaria a cifra nada modesta 
de dez trilhões de dólares.

Os que respondem pelo 
mercado de seguros sabem 

do papel vital da cobertura 
de seguro na transição 
energética e têm certeza de 
que os desafios são muito 
maiores do que se poderia 
imaginar. Assim, elas não 
vão assumir novos riscos. 
Principalmente porque 
há ausência total de dados 
confiáveis em relação ao 
histórico sobre perdas e o 
seu crescimento nas últi-
mas décadas. 

Só o prejuízo pelo qual 
as seguradoras responde-
ram quando tiveram de 
indenizar os painéis solares 
destruídos por granizo, foi 
o suficiente para que elas 
deixassem de pensar em 
novas coberturas.

Assim como ocorreu no 
Rio Grande do Sul, onde 
o custo da precaução e da 
prevenção seria de 5% da-
quele que se calcula para 
a recuperação parcial de 
tudo o que se perdeu, o me-
lhor é prevenir. Remediar 
custa caro e é sempre quase 
simbólico, muito parcial. 
Porque o custo de mortes 
é impagável. 

A receita para a mitiga-
ção dos males decorrentes 
do aquecimento global é 
conhecida: basta devolver 
à terra o que dela se sub-
traiu. Plantar mais árvores. 
Abrir espaços no asfalto e 
no concreto para que a ter-
ra ressurja e possa drenar 
a água que cairá nas pre-
cipitações pluviométricas 
muito intensas. A chuva 
despeja água. E se esta en-
contra um solo inteiramen-
te impermeável, ganhará 
força, formará torrentes e 
enxurradas e levará tudo 
consigo.

É simples. É trivial. É 
o óbvio. Só a insensatez 
humana é que não enxer-
ga e não cuida de evitar 
perecimento de existências 
e de bens materiais. Até 
quando?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.

Não há seguro que aguente
*
José Renato Nalini

Talvez já não haja mais 
tempo de reverter o curso 
do relógio climático. Não 
se levou a sério a adver-
tência dos cientistas. Estes 
encontram-se estressados, 
deprimidos, angustiados e 
desesperados. Não acredi-
tam que governo e socie-
dade tenham deixado de 
tomar as providências ten-
dentes a mitigar os efeitos 
das mudanças provocadas 
pelo bicho-homem. Agora 
o alarma soou!

Cada município tem de 
criar um Gabinete de crise, 
ou uma Secretaria Executi-
va de Mudanças Climáticas, 
assim como ocorreu na 
capital paulista, que tam-
bém elaborou o PANCLI-
MA – Plano Municipal de 
Emergências Climáticas. As 
cidades têm condições mais 
efetivas de proceder a diag-
nósticos sobre sua situação: 
quais as áreas propensas 
a inundações, se vierem 
chuvas torrenciais como 
aquelas que abateram o Rio 
Grande do Sul. Essas áreas 
precisam merecer obras de 
macrodrenagem, limpeza 
de córregos, recomposição 
de mata ciliar, construção 
de muros de contenção ou 
arrimo. 

Há situações em que 
será obrigatória a remoção 

das pessoas que ocuparam 
encostas ou áreas insusce-
tíveis de ocupação residen-
cial. A natureza toma o que 
é dela. Não se pode traba-
lhar, senão em harmonia 
com ela. O erro brasileiro 
foi construir cidades para 
o automóvel, totalmente 
asfaltadas ou impermea-
bilizadas. Foi retificar lei-
tos de rio, que precisam 
das curvas e das várzeas. 
Em lugar de aproveitar a 
topografia, quisemos “cor-
rigi-la”. Estamos pagando 
um preço. Ele pode vir em 
forma de vidas ceifadas 
precocemente, em prejuí-
zos humanos e materiais.

Enquanto o governo fe-
deral não cria a necessária 
Autoridade Climática e fica 
a tratar de assuntos contin-
gentes, a transformação da 
atmosfera em virtude do 
aquecimento global é célere 
e cega. Desastres naturais 
se repetirão e, cada vez com 
maior intensidade.

O munícipe tem con-
dições de tomar atitudes 
individuais conscientes e 
de exigir de sua Prefeitura 
também não se omita nessa 
questão que é o maior risco 
no horizonte próximo. O 
perigo é deixar as coisas 
como estão e esperar o pior. 
Não se esquecer que gover-

no está a serviço da popula-
ção e não o contrário. 

A receita para melhorar 
o clima existe e é por todos 
conhecida. É replantar as 
árvores que foram arran-
cadas para ceder espaço ao 
“progresso”. Árvore é fonte 
de vida. Ajuda a restaurar 
a saúde do clima. Colabora 
para a redução da tempe-
ratura. Contribui para o 
necessário escoamento da 
água. Faz chover. 

É algo tão simples, tão 
verdadeiro e tão despre-
zado pela maioria da po-
pulação. Não tivéssemos 
destruído a exuberante 
natureza que não foi obra 
humana, mas dádiva pro-
videncial, não estaríamos 
nesse estado de pré-cala-
midade. 

Ainda é tempo de fazer 
alguma coisa. Mas é preciso 
pressa. Cada qual reflita 
sobre sua responsabilidade 
pessoal e coletiva. A exis-
tência de gerações futuras 
depende de nossa atitude 
neste momento. Agora! Já!

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.

O alarma soou
*
*José Renato Nalini
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Obras na Prof. Zeferino Vaz (SP-332) alteram acesso às empresas do 
bairro Santa Terezinha, em Paulínia, a partir de segunda-feira (26)

Da Redação
 
O acesso às empresas 

do bairro Santa Terez-
inha, em Paulínia, será 
alterado a partir  da 
próxima segunda-fei-
ra, dia 26 de agosto, 
para o motorista que 
trafega na pista Norte 
(sentido Cosmópolis) 
da rodovia Prof. Zefe-
rino Vaz (SP-332). O 
desvio, válido até sába-
do, dia 31, é necessário 
para o prosseguimento 
das obras de implan-
tação de vias margin-
ais e requalificação de 
acessos da rodovia.

A  C o n c e s s i o n á r i a 
Rota das Bandeiras, 
empresa responsável 
pela administração da 
rodovia, discutiu pre-
viamente o desvio com 
a Prefeitura de Paulínia 
e os empreendimen-
tos da região. A região 
receberá sinalização 
especial.

Os motoristas devem 
ficar atentos, uma vez 
que a entrada e saída do 
bairro será antecipada 
e deverá ser feita no 
km 122, pela rua José 
Vieira, altura da Bravo 
Transportes. O prin-
cipal acesso à região, 

pelo km 123, ao lado da 
empresa de Transportes 
Cavalinho, será reaber-
to a partir de domingo, 
dia 1 de setembro.

 As marginais
A Prof. Zeferino Vaz 

terá vias marginais no 
trecho entre os km 114 
e 125, do acesso ao dis-
trito de Barão Geral-
do, em Campinas, até 
Paulínia. A obra ocorre 
em etapas e o trecho 
entre os km 121 e 125 
será concluído até o fim 
de outubro, com a liber-
ação de pistas auxilia-
res nos dois sentidos e 
a remodelação do Trevo 

do Laranjão.
O complexo de obras 

na região também prevê 
a requalif icação dos 
trevos existentes nos 
km 116 (Real Parque), 
119+700 (Betel) e 125 
(Av. Dr. Roberto Morei-
ra). A Rota das Bandei-
ras também construirá 
uma base do Serviço 
d e  A t e n d i m e n t o  a o 
Usuário (SAU) no km 
125 da rodovia, na pista 
Sul.

As intervenções irão 
contribuir para qual-
ificar a circulação de 
veículos na região, com 
melhor distribuição dos 

fluxos rodoviário e ur-
bano. O trecho entre 
Campinas e Paulínia 
recebe uma média de 51 
mil veículos por dia útil. 
O investimento total 
previsto pela Conces-
sionária supera os R$ 
140 milhões.

Em caso de  dúvi-
das sobre a obra, os 
usuários  podem en-
trar em contato com 
a Concessionária por 
meio do telefone 0800-
770-8070. O serviço é 
gratuito e funciona 24 
horas.

A Rota das Bandei-
ras divulga os pontos 

em obras nos perfis 
da Concessionária no 
X (@rdasbandeiras), 
Facebook (/concession-
ariarotadasbandeiras) 
e Instagram (@rdas-
bandeiras), além do site 
www.rotadasbandei-
ras.com.br.  Outra for-
ma de os motoristas se 
manterem atualizados é 
por meio do WhatsApp. 
Para acompanhar as 
informações no Sta-
tus, basta encaminhar 
uma mensagem para 
11 93241-2578 e salvar 
o contato da Conces-
sionária na agenda do 
celular.

Governo de São Paulo cria gabinete de crise para combate 
a incêndios

Da Redação

Os intensos incêndi-
os que estão assolando 
o interior de São Paulo 
levaram o governo local 
a criar um gabinete de 
crise para gerenciar ações 
de monitoramento e de 
controle da situação. De 
acordo com o Centro 
de Gerenciamento de 
Emergência (CGE) da 
Defesa Civil, há focos 
ativos de incêndio em 30 
cidades, motivo pelo qual 
foi estabelecido alerta 
máximo para grandes 
queimadas nessas local-
idades.

“São localidades que 
estão com baixa umi-

dade do ar e risco elevado 
com a onda de calor que 
atinge todo o estado”, 
informou, em nota, o 
governo do estado.

“Há riscos de esses 
incêndios serem poten-
cializados por rajadas 
de ventos, atingindo 
grandes áreas de vege-
tação natural – além de 
emitirem “fumaça den-
sa e tóxica que prejudi-
ca o meio ambiente e a 
saúde humana, causando 
problemas ao sistema 
respiratório e desordens 
cardiovasculares.”

A fumaça tem se espal-
hado por diversas áreas 
do estado, e há registros 
de umidade relativa do 

ar abaixo dos 20%, além 
de calor bastante intenso 
– o que prejudica ainda 
mais a situação. Segundo 
o governo de São Paulo, 
dois funcionários de uma 
usina em Urupês morre-
ram tentando combater 
um incêndio.

Alguns incêndios de 
grande porte levaram o 
governo local a interdi-
tar algumas rodovias, o 
que acabou por impactar 
“significativamente” o 
tráfico em várias regiões. 
Alertas foram emitidos 
sugerindo aos motoris-
tas que evitem algumas 
rotas, e que se atualizem 
constantemente sobre as 
condições de tráfego no 

trajeto, antes de pegarem 
estrada.

“ A  p r i n c i p a l 
recomendação é evitar 
atravessar áreas com cor-
tinas de fumaça e fogo. 
Caso não haja essa pos-
sibilidade, reduza a ve-
locidade, mantenha os 
faróis baixos acesos e 
uma distância segura do 
veículo à frente”, diz a 
nota do governo de São 
Paulo.

Alerta máximo
Os municípios em 

alerta máximo para in-
cêndios são: Alumínio, 
Araraquara, Bernardino 
de Campos, Boa Espe-
rança do Sul, Dourado, 
Iacanga, Itápolis, Itirapi-

na, Jaú, Lucélia, Monte 
Alegre do Sul, Monte Azul 
Paulista, Nova Granada, 
Piracicaba, Pirapora do 
Bom Jesus, Pitangueiras, 
Poloni, Pompeia, Pontal, 
Presidente Epitácio, Sa-
bino, Salmourão, Santo 

Antônio da Alegria, Santo 
Antônio do Arancanguá, 
São Bernardo do Campo, 
São Simão, Sertãozinho, 
Taquarituba, Torrinha e 
Ubarana.

Fonte Agência Brasil

CPS prorroga inscrições para 19ª edição da Escola de 
Inovadores

Da Redação

Foi prorrogado até 
quinta-feira (29) o pra-
zo de inscrições para a 
19ª edição da Escola de 
Inovadores do Centro 
Paula Souza (CPS), curso 
de extensão gratuito, or-
ganizado pela Inova CPS, 
com objetivo de ensinar 
pessoas com espírito em-

preendedor a transfor-
mar ideias inovadoras em 
modelos de negócios. Os 
interessados podem se 
inscrever gratuitamente 
pelo site www.cps.sp.gov.
br/escoladeinovadores.

Em formato online, 
o curso tem duração de 
40 horas, distribuídas 
por sete encontros se-
manais. As aulas são 

ministradas ao vivo, aos 
sábados pela manhã, por 
professores de Escolas 
Técnicas (Etecs) e Fac-
uldades de Tecnologia 
(Fatecs) estaduais que 
atuam como agentes de 
inovação. A gravação 
também fica disponível 
na plataforma de estudos 
para acesso posterior dos 
participantes. Confira 
edital e atualização do 
calendário.

Entre os temas abor-
dados estão gestão em-
presarial básica, comu-
nicação e marketing, 
tecnologia aplicada aos 
negócios, abertura e 
manutenção de empre-
sas, inspiração, ideação, 
prototipagem e ferra-
menta de modelagem 
de negócios Canvas. O 
participante conta ain-
da com mentoria para 
construir seu plano de 
negócios com foco em 

demandas atuais de mer-
cado e características da 
economia regional.

P a r a  f a z e r  a  i n -
scrição, o candidato deve 
preencher o formulário e 
indicar a Etec ou a Fatec 
mais próxima. O públi-
co-alvo são alunos, ex-
alunos do CPS e demais 
interessados, de todas as 
idades. Menores de 18 
anos devem apresentar 
autorização de um re-
sponsável. Não há limite 
de vagas. A lista de sele-
cionados será divulgada 
em 5 de setembro. As 
atividades ocorrem entre 
os meses de setembro e 
novembro. Inscreva-se!

Trilha de Empreende-
dorismo

A Escola de Inova-
dores é a primeira etapa 
do programa Trilha de 
Empreendedorismo e In-
ovação do CPS, que conta 
com mais dois estágios. A 

segunda fase é a Vitrine 
Inova CPS, em que os 50 
melhores projetos do cur-
so são convidados para 
avançar no desenvolvi-
mento dos seus modelos 
de negócios, com o apoio 
de empresários, institu-
ições do poder público e 
representantes de ambi-
entes de inovação, como 
incubadoras, parques 
tecnológicos e espaços de 
coworking.

As propostas ficam 
disponíveis no site para 
serem conhecidas e val-
idadas junto a possíveis 
clientes e investidores. A 
terceira e última etapa é 
o programa intensivo de 
aceleração Acelera Inova 
CPS, que reúne os 20 
melhores participantes 
da Vitrine, com maior po-
tencial de mercado, para 
mentorias especializadas 
na captação de recursos 
financeiros para alavan-

car as startups.
Casos de sucesso
É possível conhecer a 

história de personagens 
que ganharam espaço 
no mundo dos negócios, 
após participar da Escola 
de Inovadores, no ca-
nal de podcast da Inova 
CPS, disponível também 
no Spotify. Apresentado 
pela gestora da Inova 
CPS, Simoni Gheno, o 
podcast traz entrevistas 
com os convidados a re-
speito dos desafios para 
estruturar o modelo de 
negócio e o diferencial do 
apoio do CPS no desen-
volvimento dos projetos.

“Quem participa da 
Trilha de Empreendedo-
rismo do CPS aprende a 
desenvolver sua propos-
ta, traçar estratégias para 
torná-la competitiva e 
buscar recursos nas difer-
entes fontes disponíveis”, 
explica Simoni.

Fumaça e Queimadas afetam Cidades em Todo o País
Da Redação

São Paulo, Belo Hori-
zonte, Goiânia, Brasília… 
A Fumaça invadiu várias 
partes do Brasil e neste 
domingo as capitais do 
Sudeste e Centro Oeste 
amanheceram com o céu 
encoberto por uma densa 
camada de fumaça. Em 
Goiânia, a visibilidade 
estava tão baixa que voos 
foram cancelados. Já em 
Ribeirão Preto, interior 
de São Paulo, o aeroporto 
ficou fechado desde sába-
do, 24 de agosto, devido à 

intensa fumaça provoca-
da pelas queimadas.

A fumaça vem princi-
palmente das queimadas 
nos arredores e, em al-
guns casos, de incêndi-
os florestais em regiões 
mais distantes, como na 
Amazônia e no Pantanal. 
Em Brasília, o Corpo de 
Bombeiros relatou que 
a cidade está coberta 
por fumaça devido aos 
inúmeros focos de in-
cêndio nos últimos dias. 
No Triângulo Mineiro, 
cidades como Uberlândia 
e Uberaba enfrentam di-

ficuldades respiratórias e 
baixa visibilidade.

O tempo seco e a baixa 
umidade do ar agravam 
a situação, dificultando 
a dispersão da fuligem e 
aumentando o risco de 
novos incêndios. Alfredo 
Santana, pneumologista 
do Sírio-Libanês alerta 
para os riscos à saúde e 
recomenda que a pop-
ulação evite atividades 
físicas ao ar livre:

“A fumaça tem vários 
componentes tóxicos. 
Dos mais famosos, é o 
monóxido de carbono, 

que causa dificuldade de 
transporte de oxigênio no 
sangue e outros fatores 
inflamatórios também. 
Esses fatores inflamatóri-
os podem causar piora de 
bronquite, de asma, de 
enfisema pulmonar. En-
tão, é muito importante 
nesse período de fumaça 
agora, a gente se preve-
nir, ficar em casa evitar 
sair e ter contato com a 
fumaça”.

Ele explicou também o 
que é possível fazer para 
amenizar os efeitos da 
fumaça no organismo.

“Para tentar amenizar 
os efeitos dessa fumaça 
é importante a pessoa 
ficar em casa porque isso 
diminui o risco de en-
trar em contato com a 
fumaça. É importante se 
hidratar bem, importante 
também lavar o nariz e 
higienizar o nariz, princi-
palmente quem já quadro 
de rinite sinusite. Quem 
tem problema no pul-
mão usar direitinho os 
medicamentos prescritos 
pelo seu pneumologista 
para evitar a piora das 
doenças pulmonares”.

Os focos de incêndio 
têm batido recorde neste 
ano em regiões como a 
Amazônia, o Pantanal e 
o Sudeste. As queimadas 
na Amazônia registraram 
mais de 63 mil focos de 
fogo até agora em 2024, 
o maior número des-
de 2014. O El Niño e o 
aquecimento global con-
tribuem para a seca in-
tensa, agravando a crise 
ambiental no país.

Reportagem, katia 
maia

Agência Voz
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Prefeitura divulga 5º Feirão de Automóveis de 
Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira através 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga o 5º Feirão de 
Automóveis. Com mais 
de 450 opções de veícu-
los novos e usados, o 

evento começa no dia 06 
de setembro e vai até o 
dia 15 de setembro, em 
frente à Câmara Munic-
ipal.

De acordo com a pas-
ta, as lojas multimar-
cas de automóveis do 
município estão com-
prometidas em oferecer 

condições imperdíveis 
aos visitantes do feirão. 
Com horário de fun-
cionamento estendido, 
das 8h às 18h, durante 
todos os dias do even-
to, os participantes têm 
ampla oportunidade de 
explorar as opções dis-
poníveis e encontrar o 

veículo dos seus sonhos.
SERVIÇO
5º FEIRÃO DE AU-

TOMÓVEIS
Data: 06 a 15 de se-

tembro, das 8h às 18h
Local: Em frente à 

Câmara Municipal
Mais de 450 modelos 

de carros e motos

Campanha do Agasalho 
da Unimed Amparo tem 
recorde de arrecadação

Tráfico de Drogas em Itapira: Homem é Preso em 
Flagrante com Cocaína, Maconha e Crack

3ª Edição do Festival De Invenção E Criatividade 
atrai 6 mil pessoas no Parque

 Serra Dourada

Da Redação

A  C a m p a n h a  d o 
Agasalho 2024 da Un-
imed Amparo encer-
rou com um resultado 
histórico, arrecadando 
8.103 itens. As doações, 
que incluíram vestuário 
adulto e infantil, itens de 
cama, mesa e acessóri-
os, foram distribuídas 
para 17 entidades assis-
tenciais nas cidades de 
Amparo, Serra Negra, 
Pedreira e Socorro, ben-
eficiando centenas de 
famílias. A lista comple-
ta das organizações está 
disponível no site da 

cooperativa, em www.
unimedamparo.coop.br.

Com mais essa ação 
sol idária,  a  Unimed 
Amparo reafirma seu 
compromisso social e 
missão de cuidar das 
pessoas, vivenciando o 
princípio cooperativista 
do Interesse pela Co-
munidade, investindo 
em projetos que con-
tribuem para o bem-es-
tar das pessoas e para 
a preservação do meio 
ambiente. A iniciativa, 
realizada entre maio e 
julho, mobilizou 37 pon-
tos de coleta em quatro 
cidades.

“A comunidade re-
spondeu com um ges-
to generoso, demon-
strando a correspons-
abilidade que temos em 
transformar o mundo 
em um lugar mais justo. 
Nosso agradecimento 
a todos que tornaram 
real idade mais  uma 
edição da campanha, 
como os parceiros que 
foram ponto de coleta, 
os colaboradores que 
ajudaram na triagem e 
todos que fizeram do-
ação,” agradece o dire-
tor-presidente da Un-
imed Amparo, Dr. Adal-
ton Rafael de Toledo.

Da Redação

Na noite de 23 de 
agosto, uma operação 
da Força Tática resul-
tou na prisão de C., 
acusado de tráfico de 
drogas em Itapira. Du-
rante patrulhamento 
pelo bairro Assad Alci-
ci, a equipe avistou um 
indivíduo com compor-
tamento suspeito. Ao 
perceber a  presença 

policial, o suspeito ten-
tou fugir, mas foi rap-
idamente detido após 
uma breve perseguição.

Durante  a  abord-
agem, foram encon-
trados com o suspeito 
70 microtubos de co-
caína,  5  porções  de 
maconha, 5 pedras de 
crack,  a lém de  uma 
nota de R$50,00 e um 
aparelho celular. Par-
te das drogas estava 

escondida em sua cue-
ca,  enquanto outras 
porções foram encon-
tradas junto aos chine-
los que ele deixou para 
trás durante a tentativa 
de fuga.

C.  foi conduzido à 
Central de Polícia Ju-
diciária (CPJ) de Mogi 
Guaçu, onde a delegada 
de plantão rati f icou 
a prisão em flagrante 
por tráfico de drogas. 

O acusado permanece 
à disposição da Justiça, 
aguardando os proced-
imentos legais.

As autoridades re-
forçam a importância 
das denúncias da pop-
ulação para o combate 
ao tráfico de drogas na 
região, destacando que 
operações como essa 
são fundamentais para 
garantir a segurança 
nas comunidades.

De Jaguariúna

Cerca de 6 mil pes-
soas participaram da 
3ª edição do Festival de 
Invenção e Criatividade 
(FIC), realizada neste 
sábado (24) no Espaço 
Modal do Parque Serra 
Dourada, em Jaguariú-
na. O evento é uma par-
ceria entre a Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Educação, e a Rede 
de Aprendizagem Cria-
tiva (RBAC).

O FIC também con-
tou com a colaboração 
de todos os professores 
e gestores da rede mu-
nicipal de ensino de 
Jaguariúna, além da 
participação da Escola 
Tozzi (ensino médio), 
colégios particulares, 

UniFAJ,  núcleos  de 
aprendizagem criati-
va da Região Metro-
politana de Campinas 
(RMC), Grande ABC e 
alunos de São Bernardo 
do Campo, entre outros.

O FIC  se  destaca 
como uma celebração 
do espírito inventivo e 
colaborativo, promov-
endo o conceito “mão 
na massa” na educação 
brasileira. O festival 
oferece um ambiente 
onde crianças, jovens, 
seus familiares e edu-
cadores se reúnem para 
explorar e interagir com 
uma variedade de ma-
teriais e tecnologias, 
desde as mais simples 
(low tech) até as mais 
avançadas (high tech).

Jaguariúna é uma 
das dez cidades do País 

selecionadas pela RBAC 
para participar do pro-
grama nacional Escola 
Criativas, que imple-
menta práticas e mét-
odos de ensino para 
tornar os estudos mais 
prazerosos nas escolas 
municipais. As escolas 
municipais Professor 
Irineu Espedito Ferrari 
e Mario Bergamasco 
foram as primeiras a 
adotar os métodos e 
conceitos da aprendiza-
gem criativa na cidade.

Na aprendizagem cri-
ativa, os professores são 
incentivados a desen-
volver as atividades 
com os alunos de 6 a 12 
anos. A ideia é que os 
educadores da cidade 
utilizem princípios da 
atividade criativa e re-
cursos de robótica, com-

putação criativa como o 
“Scratch” e materiais 

acessíveis e reutilizáveis 
como o papelão, cola, 

papel, tesoura e embal-
agens recicláveis.
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Jaguariúna inaugura escultura ‘Jaguar Negro’ na 
Avenida Marginal

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou no 
último sábado, dia 24 de 
agosto, a escultura “Jag-
uar Negro”, instalada na 
rotatória do pontilhão 
da Maria Fumaça, na 
Avenida Marginal. De 
autoria do artista Rafael 
Brancatelli, a obra integra 
uma série de três escultu-
ras em comemoração aos 

70 anos de emancipação 
de Jaguariúna e que têm 
o objetivo de fomentar 
o turismo local. As out-
ras duas obras, “Touro 
Indomável” e “Cavalos 
Brancos”, serão inaugura-
das nos dias 31 de agosto e 
7 de setembro, respectiva-
mente, todas na Avenida 
Marginal.

A solenidade de en-
trega do “Jaguar Negro” 
contou com a presença do 

prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, do artis-
ta Rafael Brancatelli, de 
representantes da empre-
sa Jaguar Plásticos, que 
patrocinou a obra, além 
de secretários e outros 
convidados.

“Muito feliz de poder 
entregar essa obra de 
arte, uma doação à cidade 
da Jaguar Plásticos, e 
que tem um simbolismo 
muito grande para Jag-
uariúna. Primeiro, o de 
fomentar o turismo na 
nossa cidade, já que está 
numa avenida que é o 
portal de entrada do Cir-
cuito das Águas Paulista. 
E o segundo simbolis-
mo que é a história e a 
tradição da cidade, já que 
Jaguariúna em tupi-gua-
rani significa ‘rio da onça 
negra’”, disse Gustavo 
Reis. “Estamos muito 
orgulhosos de inaugurar 
essa escultura como parte 
das comemorações dos 70 

anos de emancipação de 
Jaguariúna”, completou 
o prefeito.

Representando a onça 
preta, um dos mais majes-
tosos e poderosos feli-
nos da América Latina, a 
escultura destaca a rica 
biodiversidade da região, 
que abriga uma fauna ex-
uberante e diversificada. 
A obra tem 5m de compri-
mento e 2m30 de altura e 
pesa cerca de 300kg. Foi 
utilizada uma gama de 
materiais como aço, resi-
na, EPS e fibra de vidro, 
com pintura brilhante que 
se destaca na paisagem.

“O maior desafio foi 
conceber um design que 
expressasse as carac-
terísticas de imponência 
e força sem demasiada 
agressividade. A obra pas-
sa uma sensação de que o 
animal está em movimen-
to”, explica Brancatelli.

A segunda escultura a 
ser inaugurada é “Touro 

Indomável”, no próxi-
mo dia 31 de agosto, às 
17h. A obra é patrocina-
da pela Motorola e está 
localizada na rotatória 
ao lado da Feart. É uma 
celebração monumental 
da rica tradição cultural e 
da vigorosa economia de 
Jaguariúna. A escultura 
possui 5m de comprimen-
to por 2m60 de altura e 
pesa cerca de 400kg. É 
feita de vários materiais 
como aço, resina, EPS e 
fibra de vidro. Sua pin-
tura dourada intensa faz 
alusão ao ouro que rep-
resenta o Rodeio.

Por fim, a terceira e 
última escultura a ser 
entregue à cidade, no 
próximo dia 7 de setem-
bro, também às 17h, é 
“Cavalos Brancos”, patro-
cinada pela Agro Maripá. 
Localizada na rotatória 
da Avenida Marginal, 
próximo ao Hospital Mu-
nicipal, a escultura reaf-

irma o significado desses 
animais para Jaguariúna, 
que é a “Capital Nacional 
do Cavalo”, e revive a 
história dos viajantes e 
tropeiros nas aberturas 
das rotas para o Sertão em 
busca do ouro. O cavalo 
simboliza inteligência, 
força e elegância. Os dois 
animais têm 5,15m de 
altura e formarão uma 
espécie de pórtico monu-
mental para ser apreciado 
e fotografado pelos mora-
dores e turistas.

FICHA TÉCNICA:
Nome: “Jaguar Negro”
Autor: Rafael Bran-

catelli
Dimensões: 5m de 

comprimento por 2m30 
de altura

Peso: 300kg
Composição: Foi uti-

lizada uma gama de ma-
teriais como aço, resina, 
EPS e fibra de vidro, com 
pintura brilhante que se 
destaca na paisagem.

Sebrae oferece palestra gratuita sobre inovação 
para empresários nogueirenses 

Prefeitura de Holambra abre inscrições para cursos 
profissionalizantes gratuitos

Congresso Técnico dos Jogos PROERD definiu a 
participação de 10 escolas de Pedreira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 

e do Sebrae, anuncia 
a palestra “Faça a in-
ovação acontecer em sua 
empresa”.

O evento será realiza-
do nesta terça-feira, 27 

de agosto, uma segun-
da-feira, das 18h às 22h, 
na sala de Reuniões da 
Prefeitura.

A Prefeitura está lo-
calizada na Avenida XV 

de Novembro, 1.400, no 
Jardim Planalto.

COMO SE INSCRE-
VER

Para participar da 

palestra, é necessário 
realizar a inscrição pre-
viamente. Os interes-
sados devem enviar os 
seguintes dados para o 
WhatsApp do Sebrae: 

(19) 3827-9719: nome; 
CPF; RG; data de nasci-
mento; endereço com-
pleto (Rua, Número, 
Cidade e CEP); telefone; 
e-mail.

De Holambra

O Fundo Social de Sol-
idariedade de Holam-
bra e o Departamento 
Municipal de Promoção 
Social, em parceria com 
o Senac-SP, abrem nesta 
segunda-feira, dia 26 de 
agosto, inscrições para 
cursos gratuitos de Aten-
dente de Farmácia e As-
sistente Administrativo. 
Os interessados devem 
se dirigir ao Centro de 
Referência da Assistência 
Social, o CRAS, localiza-
do na Rua Solidagos, nº 
99, no bairro Morada 
das Flores. O horário de 

atendimento é das 8h30 
às 11h30 e entre 13h e 
16h. É necessário apre-
sentar RG, CPF e Cartão 
Cidadão. 

Podem se inscrever 
para o curso de Atenden-
te de Farmácia, holam-
brenses acima de 17 anos 
e Ensino Fundamental 
Completo. A atividade 
ocorrerá entre 16 de se-
tembro e 19 de novembro, 
de segunda a sexta-feira, 
das 18h às 22h. O de As-
sistente Administrativo 
é voltado para holam-
brenses a partir de 15 
anos e com Ensino Médio 
Incompleto e irá ocorrer 

no mesmo período, mas 
das 18h30 às 22h. Ambos 
serão realizados na Escola 
Municipal Imigrantes.

“O curso de Atendente 
de Farmácia tem como 
objetivos capacitar o par-
ticipante para atuar no 
atendimento ao cliente, 
na realização de processos 
de apoio à dispensação de 
medicamentos, na comer-
cialização de produtos 
para saúde, e também 
no auxílio ao processo de 
organização e controle 
de estoque”, explicou a 
a diretora municipal de 
Promoção Social, Viviane 
Furgeri.  “ O de Assistente 

Administrativo irá prepa-
rar o profissional para 
dar apoio em atividades 
empresariais, atender 
clientes, controlar docu-
mentos físicos e digitais 
e ter uma comunicação 
assertiva”, falou. 

“Esta parceria firma-
da com o Senac é de ex-
trema importância para 
que possamos oferecer 
oportunidades de desen-
volvimento e capacitação 
aos holambrenses”, fa-
lou a primeira-dama e 
presidente voluntária do 
Fundo Social, Yvonne 
Schouten Capato. “Profis-
sionais preparados têm 

mais chances de conquis-
tar melhores vagas no 
mercado de trabalho.” 

Mais informações po-

dem ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3802-8090, que 
funciona também como 
WhatsApp.

De Pedreira

Aconteceu na segun-
da-feira, 05 de agosto, 
na sede da Polícia Militar 
de Pedreira, o Congresso 
Técnico que confirmou a 
participação das 10 (dez) 
escolas de Ensino Funda-
mental, na disputa da 17ª 
edição dos Jogos PRO-
ERD do município de 
Pedreira. 

O Secretário Municipal 
de Esportes e Lazer Valdir 

Carlos Volpato, marcou 
presença no Congresso, 
demonstrando total apoio 
ao evento, agradeceu e 
parabenizou a partici-
pação dos voluntários e 
professores nesta com-
petição que é única no 
Estado de São Paulo.

As sete escolas munici-
pais: Maria Helena Ferra-
resso Armigliato, Arnaldo 
Rossi, Maria Elisa Vi-
centin Pintor, Humberto 
Piva, Airton Policarpo, 

José Jurandyr Piva e Zul-
mar Deoclécia Pintor Ber-
nardes, juntamente com 
o Colégio Anglo, Colégio 
Dux e estreando na com-
petição a Escola Católica, 
disputarão as modali-
dades de Futsal Masculi-
no, Queimada Feminino, 
Atletismo, Cabo de Guer-
ra Misto, Jogo de Damas 
e Cornhole.

A abertura oficial da 
competição será realiza-
da na sexta-feira, 13 de 
setembro, às 19 horas 
no Ginásio de Esportes 
“Vermelhão” do Santa So-
fia, que na ocasião estará 
arrecadando, voluntari-
amente, 01 (um) litro de 
leite de caixinha por pes-
soa, em prol as entidades 
do Município, onde além 
do Desfile das equipes 
participantes acontecerá 
o sorteio de uma partida 
já na abertura, podendo 

ser uma das modalidades 
em disputa. 

As disputas do Futsal 
e Queimada seguirão os 
moldes dos anos ante-
riores, onde as equipes 
dentro dos seus grupos 
estarão participando das 
disputas no formato de 
Festival, jogando todos os 
jogos da primeira fase em 
um único dia.

O Cabo de Guerra, o 
Jogo de Damas e o Corn-
hole, ambos serão dis-
putados em uma única 
data cada um. No dia 17 
de setembro, no Ginásio 
de Esportes do Santa So-
fia, a partir das 18h30, 
acontecerão as disputas 
do Jogo de Damas, orga-
nizado pelos voluntários 
Celso Leite e Silvia Lenci.

No dia 24 de setem-
bro, também no Ginásio 
“Vermelhão” do Santa 
Sofia, a partir das 18h30, 

acontece a disputa do 
Cabo de Guerra. E no dia 
1º de outubro, também no 
Ginásio do Santa Sofia a 
partir das 18h30, teremos 
os jogos do Cornhole em 
sua 3ª edição, já que foi 
sucesso entre as crianças 
nas edições passadas.

As provas do Atletis-
mo, com a coordenação 
do Professor Gilberto 
Bortolocci, estão pre-
vistas para o dia 20 de 
setembro, a partir das 
17h30 no Estádio Mu-
nicipal.

“Quando o assunto é 
esporte, as crianças são 
as primeiras a demon-
strarem entusiasmo e 
admiração. Elas apren-
dem muito com o esporte, 
lidar com frustrações, 
disciplina, autoconfiança, 
desenvolvimento físico, 
cognitivo e motor, con-
centração e raciocínio 

lógico, trabalho em equi-
pe, prevenção de obesi-
dade e hipertensão e sem 
falar o principal objetivo 
das aulas do PROERD que 
é deixar nossas crianças 
seguras e responsáveis”, 
completou o Cabo As-
cêncio, que agradece o 
total apoio da Secretária 
Municipal de Educação 
Mariangela Rodrigues e 
do Secretário Municipal 
de Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato.

Os Jogos PROERD são 
organizados pela Polícia 
Militar, através do PRO-
ERD e apoio da Prefeitura 
Municipal, representada 
pelas secretarias munici-
pais de Educação e de Es-
portes e Lazer, Associação 
Comercial e Empresar-
ial de Pedreira, Esporte 
Clube Santa Sofia, Unice-
sumar, Via Brasil Escola e 
Ludi Sports.
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Milionário e Moysés Rico Emocionam Fãs 
em Noite de Lançamento da Turnê “De Volta à 

Estrada da Vida”
Da Redação

Na noite de sábado, 
24 de agosto, o Palazzo 
Vecchio, em Itapira, foi 
palco de um encontro 
emocionante que reuniu 
duas gerações da música 
sertaneja. Milionário, 
um dos ícones do ser-
tanejo raiz, subiu ao pal-
co ao lado de Moysés 
Rico para abrir a turnê 
“De Volta à Estrada da 
Vida”. A turnê marca 
um momento único na 
carreira de Milionário, 
que após a perda de seu 
parceiro de longa data, 

José Rico, encontrou em 
Moysés Rico a parceria 
ideal para manter viva 
a essência e o legado da 
música sertaneja.

Moysés Rico, criado 
entre grandes nomes do 
sertanejo, carrega em 
seu DNA a essência des-
sa música que tanto en-
canta o público. Para ele, 
cantar ao lado de Mil-
ionário é uma forma de 
homenagear a trajetória 
de seu pai e perpetuar 
a tradição do sertanejo. 
“É uma sensação mara-
vilhosa estar ao lado do 
meu ídolo, representan-

do meu pai, cantando 
as canções e vendo a 
emoção do público. Está 
sendo uma bênção de 
Deus em minha vida e, 
assim, levando também 
o meu nome, Moysés 
Rico. E quem ganha com 
isso é a música sertane-
ja”, declarou Moysés.

Para Milionário, a es-
colha de Moysés Rico 
para essa turnê tem um 
significado profundo. 
“Para mim, é uma coisa 
de Deus. Deus faz tudo 
certo na vida da gente, e 
Moysés foi encaminhado 
por Deus no meu camin-

ho. Isso me deixa muito 
feliz em estar ao lado 
de Moysés”, comentou 
o cantor, emocionado. 
Ver Moysés Rico não no 
lugar de José Rico, mas 
ao  lado de Milionário 
no palco aonde ele sem-
pre esteve, representa 
a continuidade de um 
legado, mantendo viva 
a memória de José Rico.

A turnê “De Volta à 
Estrada da Vida” pro-
mete ser um grande 
sucesso, com 20 shows 
programados que já es-
tão encantando os fãs e 
mostrando que a música 

sertaneja raiz continua 
a pulsar no coração de 
todos. A união de Mil-
ionário e Moysés Rico no 
palco é uma celebração 

da tradição e da emoção, 
levando o público a uma 
viagem pela estrada da 
vida da música sertane-
ja.

“Cultura a Gosto” agitou o Morro do Cristo com muitas 
atrações

De Pedreira

A Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa 
da Prefeitura de Pedrei-
ra, promoveu no último 
final de semana o evento 
“Cultura a Gosto”, no 
Complexo Turístico do 
Morro do Cristo com 
muitas atrações e en-
trada gratuita para a 
população.

Segundo informou a 
Secretária de Cultura e 
Economia Criativa, Ca-
rina Galvão, o “Cultura 
A Gosto”, foi preparado 

para agitar e aquecer 
os pedreirenses e visi-
tantes com um evento 
para toda família, em 
um ambiente alegre e 
descontraído que tam-
bém proporcionou opor-
tunidades às pessoas de 
fazerem novas amiza-
des. “Com certeza foi 
uma experiência única 
e inovadora, unindo arte 
e o melhor da gastrono-
mia de rua com os no-
vos sabores dos Foods 
Trucks”, ressaltou na 
ocasião a Secretária Mu-
nicipal.

Foi um grande pre-
sente para a Cidade e 
aos visitantes, que com 
certeza cativou as pes-
soas que puderam viver 
bons momentos ao ar 
livre, com suas famílias.

No sábado,  17  de 
agosto, a programação 
teve início às 16 horas, 
com apresentação de 
Dança com academias e 
escolas convidadas, sen-
do: Cia Body & Dance, 
Studio de Dança Már-
cio Dias e Ophicina da 
Dança; 16h45 – Aula 
aberta de Ritmos com o 

Professor Robson Mano, 
coreógrafo da cantora 
Cláudia Leite; 18h30 – 
Música ao Vivo com a 
dupla sertaneja Mateus 
Calió e Gustavo Mosca.

O “Cultura a Gosto” 
teve sequência no do-
mingo, dia 18, com o 
tradicional Festival de 
Pipas, das 8h às 12h; 16 
horas - Apresentação de 
Dança com academias e 
escolas convidadas, sen-
do: Cia Body & Dance, 
Corpo e Artes; Studio 
de Dança Márcio Dias 
e Ophicina da Dança; 

18h30 – Música ao Vivo 
com o cantor Diego 
Alone.

Nos últimos anos, 
desde que Pedreira foi 
guindada à categoria 
de Município de Inter-
esse Turístico (MIT), o 
segmento do turismo 
recebeu inúmeros in-
vestimentos, pois repre-
senta desenvolvimento, 
gera empregos e renda. 
Por isso, tem merecido 
uma atenção especial 
da Administração, que 
visa o fortalecimento 
do Setor e consequen-

temente abrindo novas 
perspectivas a outros 
blocos produtivos lo-
cais. As obras introduz-
idas no Complexo do 
Morro do Cristo ajuda-
ram a fomentar as mais 
variadas atividades. 
Foi um ousado projeto 
de revitalização com 
recursos de convênios 
assinados entre a Pre-
feitura e o Governo do 
Estado. Esse trabalho 
trouxe melhorias na in-
fraestrutura, além de 
novas opções para o 
lazer e entretenimento. 

Editais
EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Pelo presente edital, ficam convocados todos os trabalhadores representados pelo SINDICATO DOS 
TRABALHADORES EM ESTABELECIMENTOS DE ENSINO E EDUCAÇÃO DE JAGUARIÚNA E 
REGIÃO, associados ou não, para reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária, na sede do Sindi-
cato, na Rua Gabriela Oliveira Germano, 47, bairro Jardim Mauá II, Jaguariúna - SP, no dia 31 de 
agosto de 2024, às 08:00 horas, em primeira convocação, a fim de discutirem e deliberarem sobre as 
seguintes ordens do dia: a) Ata da Assembleia anterior; b) Concessão de poderes especiais à Direto-
ria do Sindicato e da FEPPAAE – Federação Paulista dos Professores e Auxiliares de Administração 
Escolar para entabular negociações coletivas de trabalho com os sindicatos patronais representan-
tes de instituições de ensino ou com as próprias instituições de ensino em todos os níveis, para os 
exercícios 2024/2025 e 2025/2026 (02 anos), podendo celebrar convenções coletivas de trabalho, 
aditamentos aos mesmos, ou, na impossibilidade, instaurar os competentes dissídios coletivos; c) 
Elaboração do Rol de Reivindicações da categoria para os exercícios 2024/2025 e 2025/2026 (02 
anos); d) Aprovação de contribuição a ser fixada pela Assembleia Geral, na forma do artigo 513, “e” 
da CLT, destinada à criação, ampliação e manutenção dos serviços prestados, além da manutenção 
da estrutura negocial sindical existente, a ser cobrada de todos os integrantes da categoria, associa-
dos ou não, mediante pagamento direto ao sindicato ou desconto em folha de pagamento, a ser feito 
pelo empregador, nos termos da tese vinculante fixada pelo STF no Tema 935 (ARE 1018459), do 
PN n.º 21 do TRT da 2ª Região, Acórdãos do STF – R.E. n.º 189.960-SP, D.J. de 10/08/2001 e R.E. 
n.º 337.718-SP D.J. de 28/08/2002, da letra “e” do artigo 513 da CLT, das Orientações n.º 04/2021, 
13/2021 e 20/2022 da Coordenadoria Nacional de Promoção da Liberdade Sindical (CONALIS) do 
Ministério Público do Trabalho e da Nota Técnica n. 1º, de 27 de abril de 2018, também da Coorde-
nadoria Nacional de Promoção da Liberdade Sindical (CONALIS) do Ministério Público do Trabalho, 
do Enunciado n.º 24 da Câmara de Coordenação e revisão – CCR do MPT e do Memo Circular 
SRT/MTE n.º 04, de 20/01/2006, da Secretaria de Relações do Trabalho, valendo esta autorização 
para todos os membros da categoria, associados ou não; e) Discussão e votação sobre a criação 
de outras formas de custeio da atividade sindical exercida; f) Assuntos diversos. A Assembleia Geral 
poderá ser realizada de forma virtual ou híbrida (presencial e virtual), caso a Diretoria não queira 
realiza-la de forma exclusivamente presencial, devendo, neste caso, divulgar o link para cadastro 
prévio e participação virtual na mesma em até 48 (quarenta e oito) horas antes da data agendada. A 
votação será feita mediante escrutínio secreto, e, caso não seja obtido “quorum” legal, a assembleia 
será realizada às 09:00 h. no mesmo dia e local, em segunda convocação, conforme os artigos 612 
e 859 da CLT e disposições estatutárias. Jaguariúna -SP, 27 de agosto de 2024. Prof. Paulo Sérgio 
Silva Franco - Presidente. 

A KURITA DO BRASIL LTDA,
Indústria química multinacional japonesa,

que atua no segmento de Tratamento de Águas Industriais,
vem compartilhar a sua Política

de Qualidade, Meio Ambiente, Saúde e Segurança do Trabalho 

 Foco nas necessidades e expectativas dos Clientes e demais Partes Interessadas;
 Melhoria contínua em todos os processos referentes às suas atividades e decorrentes des-

tas;
 Cumprimento integral da legislação aplicável às atividades da KURITA, nos âmbitos de Qua-

lidade, Meio-ambiente e Saúde e Segurança do trabalhador e outros requisitos aplicáveis; 
 Busca contínua para a superação dos Objetivos de Qualidade, Meio-ambiente e Saúde e 

Segurança Ocupacional; 
 Proteção ao meio-ambiente, através da prevenção a qualquer tipo de poluição e otimização 

no uso de recursos naturais;
 Redução dos Riscos de Saúde e Segurança do Trabalhador e eliminação de Perigos as-

sociados, através da participação e/ou consulta dos Trabalhadores e seus Representantes, assim 
como pelo compromisso da Kurita em fornecer condições de trabalho seguras e saudáveis;

 Cumprimento integral da legislação trabalhista aplicável e das Normas de Conduta Internas 
da Empresa, assim como integração com os programas sociais da Kurita;

 Compromisso irrestrito aos preceitos do Programa Atuação Responsável da ABIQUIM.

A KURITA acredita que através destas diretrizes, aliada à definição de Objetivos de Qualidade, 
Meio Ambiente, Segurança e Saúde do Trabalho, garantirá prosperidade da própria organização, 

dos Clientes, dos Fornecedores, dos Colaboradores e de toda a cadeia que sofra influência de 
nossas operações.

Canais de comunicação com a KURITA
www.kurita.com.br

kdbl_info@kurita-water.com
(19) 3827-8388 e 0800-8882700



727 de Agosto de 2024 - Caderno a |

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim está investindo 
em novos equipamen-

tos que irão ampliar e 
modernizar o sistema 
de monitoramento da 
cidade, proporcionan-
do maior segurança à 

população. Junto ao 
aumento do número 
de pontos monitora-
dos, com a instalação 
de novas câmeras, está 
sendo construído um 
Centro Integrado de 
Comando de Controle 
na sede da Guarda Civil 
Municipal, o que possi-
bilitará monitorar todo 
sistema, além de estar 
integrado ao Ministé-
rio da Justiça.

Atualmente, o siste-
ma de monitoramento 
é composto por sete 
câmeras speed dome 
(possuem zoom óp-
tico, se movimentam 
por 360º e podem ser 
controladas de forma 

remota), que estão dis-
tribuídas pela região 
central. As imagens são 
monitoradas pela cen-
tral montada junto ao 
Cecom (Central de Co-
municação) da GCM. 
Nessa ampliação, fo-
ram instaladas mais 12 
câmeras fixas, sendo 
duas em cada poste, 
em seis pontos estraté-
gicos da área urbana. A 
Prefeitura também ins-
talou câmeras em qua-
tro pontos de Martim 
Francisco, tanto nas 
entradas, quanto nas 
saídas do distrito.

Paralelo à instala-
ção de novas câmeras, 
a Prefeitura avança nas 

obras do novo Centro 
Integrado de Coman-
do de Controle, que 
irá operar durante 24 
horas, com monitores 
modernos e de alta re-
solução. “E o sistema 
que estamos implan-
tando terá capacidade 
para expansão”, disse o 
secretário de Seguran-
ça Pública, Luiz Carlos 
Pinto. “É uma avanço 
muito grande na área 
da segurança”, refor-
çou. O novo centro in-
tegrado deve entrar 
em operação dentro de 
duas semanas.

Para viabilizar a mo-
dernização do sistema 
de monitoramento, a 

Prefeitura conta com 
uma emenda parla-
mentar do deputado fe-
deral Vanderlei Macris 
(PSDB), além de recur-
sos próprios. As 12 câ-
meras fixas instaladas 
na área urbana fazem 
parte do contrato de 
implantação da Mura-
lha Digital, sistema de 
monitoramento inteli-
gente que visa a iden-
tificação de veículos 
irregulares e o controle 
de atividades nos es-
paços supervisionados 
em tempo real, ofere-
cendo mais segurança 
à população e mais fer-
ramentas de combate à 
criminalidade.

Mais segurança: Prefeitura prepara ampliação e 
modernização do sistema de monitoramento

Dia da Família no Sesi Mogi Guaçu com entrada gratuita

Homem é preso por ameaça e tentativa de agressão em 
Mogi Guaçu

Saae conclui laje de cobertura do terceiro 
reservatório da ETA 

De Mogi Guaçu

No dia 31 de agosto 
(sábado), a partir das 
09h, o CAT Sesi Mogi 
Guaçu, vai realizar o 
Dia da Família. O evento 
será aberto ao público 
com entrada gratuita.

Os ingressos para o 
evento e para o teatro 
devem ser reservados 
separadamente e apre-
sentados na portaria do 
CAT. As reservas podem 
ser feitas no site mo-
giguacu.sesisp.org.br na 
aba Agenda. Ingressos 
limitados.

C o n f i r a  a  p r o -

gramação:
– Festival Sesi Es-

porte
9h às 12h – Modali-

dade Judô
13h às 15h30 – Mo-

dalidade Futsal Femini-
no e Masculino

– Brinquedos  In-
fláveis e Feira de Troca 
de Livros

13h30 às 15h30
– Teatro Histórias de 

Montar: Qual seu Vaso? 
com a Casa Dois João

15h30 às 16h30
História de Montar: 

Qual seu Vaso?
Miguel é um garoto 

esperto que esperava pe-

las tão sonhadas férias. 
Em seu primeiro dia de 
diversão foi responsável 
por algo desastroso em 
sua casa. O que será 
que aconteceu com Mi-
guel? Depois desse dia 
as descobertas foram 
presentes na vida do 
menino que juntamente 
com sua mãe se encan-
taram por uma aventura 
transformadora. Quer 
saber o que aconteceu 
com Miguel? Escolha 
seu vaso e venha montar 
essa curiosa história!

Ficha técnica do es-
petáculo

Elenco: Marcela Isler 

e Jotapê Antunes Voz 
Off: Juliana Gobbo

Direção: Jotapê An-
tunes

Assistência de di-
reção: Márcia Araújo

Dramaturgia: João 
Marcelo Hansser

Direção Musical: Bru-
no Iatarola

Figurino: Jotapê An-
tunes

Costura: Sansha
Maquiagem: Amanda 

Mantovani
Cenário: Casa Dois 

João
Preparação corporal: 

Mariline Silva
Contrarregragem: 

Mariline Cristina e Lívia 
Bueno

Ilustrações: Gabriela 
Pyles

Fotografia: Luciana 

Falasca
Direção de Produção: 

João Marcelo Hansser
Realização: Casa Dois 

João

Da Redação

Na noite de 25 de agos-
to, a Polícia Militar foi 
acionada para atender 
uma ocorrência de violên-
cia doméstica no bairro 
Ypê Pinheiros, em Mogi 
Guaçu. No local, a vítima 
F. relatou que seu com-
panheiro, identificado 
como L., ficou extrema-

mente alterado após in-
gerir bebida alcoólica. Ele 
teria ameaçado a com-
panheira de morte e ten-
tou desferir um soco em 
seu rosto, sem sucesso.

A situação se agravou 
quando o agressor passou 
a tentar agredir todos os 
presentes na residência. 
Em um momento, ele 
conseguiu desferir um 

soco em J., amiga da víti-
ma, mas foi contido por 
seu próprio filho.

Diante dos fatos, a 
equipe policial deu voz 
de prisão a L. Ele foi con-
duzido à delegacia, onde 
a delegada de plantão, 
a Delegada ratificou a 
prisão em flagrante. O 
acusado permanece à 
disposição da justiça.

De Mogi Mirim

O  S a a e  ( S e r v i ç o 
Autônomo de Água e 
Esgotos) de Mogi Mirim 
segue avançando com 
obras que vão reforçar 
ainda mais o abasteci-
mento municipal para as 
próximas décadas. 

Na quinta-feira (22), 
foi concluída a cobertura 

do terceiro reservatório 
da ETA (Estação de Trat-
amento de Água), no 
Residencial do Bosque, 
com a implantação das 
lajes alveolares, indican-
do que as obras da estru-
tura entram na fase final.

O trabalho foi iniciado 
na segunda-feira (10), 
logo pela manhã, com 
a chegada das estrutu-

ras pré-fabricadas à es-
tação. Foram utilizadas 
89 peças para fechar 
o vão de 1.000 metros 
quadrados. 

Com a acomodação 
das placas, a obra segue 
agora para a aplicação 
de malha de aço e con-
cretagem final da estru-
tura, que deve acontecer 
dentro de um mês. As 

instalações hidráulicas 
de interligação do reser-
vatório serão feitas pela 
autarquia.

O  t e r c e i r o  r e s e r -
vatório de água tratada 
da ETA tem capacidade 
para armazenar 5 mil-
hões de litros de água, 
elevando a reserva da 
estação para 11 milhões 
de litros. 

O investimento faz 
parte das obras de am-
pliação e aumento da 
produção de água, que 
inaugurou, no início de 
2024, mais um módulo 
de tratamento que eleva 
a vazão de 380 litros por 
segundo para 520 litros 
por segundo de produção 
de água potável.

O projeto faz parte de 

um conjunto de ações 
desenvolvidas pela au-
tarquia com o objetivo 
de suprir com folga o 
fornecimento de água 
dentro da demanda atual 
e minimizando prejuízos 
em situações emergen-
ciais, além de garantir a 
segurança hídrica para o 
município para as próxi-
mas décadas.
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